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Расчистить место для красоты

Вы видите: сцена замерла. Недви-
жим поворотный круг, не шелохнёт-
ся занавес, в тени кулис притаились 
скамейки. Но это пока. До той поры, 
пока не выйдет на сцену Валерий Пет-
рович, не махнёт рукой, не шепнёт за-
ветное слово. Так по мановению его 
главнорежиссёрской руки на сцене То-
больского драмтеатра уже ожило 50 
спектаклей. Всего же в большую теа-
тральную жизнь Валерий Медведев 
выпустил 150.

Начиналась длинная театральная до-
рога здесь, в Тобольске. 12-летним маль-
чишкой Валерий Петрович выходил на 
эту сцену в вечерних спектаклях.

– Я ходил в драмкружок при доме пи-
онеров, но пришли дяди и тёти и выбра-
ли меня для профессиональной сцены. 
Играл в «Ленинградском проспекте», в 
«Ромео и Джульетте», в «Павлике Мо-
розове». Сцены не боялся: я выходил – 
и все смеялись, поэтому мне не было 
страшно, – вспоминает Валерий Медве-
дев события полувековой давности.

Тогда он и не мыслил становиться ре-
жиссёром – думал, они пишут пьесы. Бо-
лее того — всё шло к тому, что вырастет 

Ограничение 
развлечения

В Тюменской области введены 
новые ограничительные меры 
для предотвращения распростра-
нения новой коронавирусной ин-
фекции. 

Изменения в постановление пра-
вительства Тюменской области № 
120-п «О введении режима повы-
шенной готовности» запретят с 28 
июля по 11 августа оказание услуг 
общественного питания в период с 
24.00 до 6.00. 

Отметим, эти ограничения не 
распространяются на предприятия 
общественного питания, обслу-
живающие пассажиров в аэропор-
тах, на ж/д и автовокзалах и авто-
станциях, автомобильных дорогах. 
Ограничения не коснутся услуг 
еды навынос и заказа еды в гости-
ничный номер.

С 28 июля приостановят рабо-
ту расположенные на территории 
торгово-развлекательных центров, 
торговых центров и торговых ком-
плексов детские игровые комнаты, 
детские развлекательные центры. 
А также объекты общественного 
питания, расположенные на тер-
ритории торгово-развлекательных 
центров, торговых центров (фуд-
корты), кроме тех, что осуществля-
ют деятельность по изготовлению 
и доставке потребителям по их за-
казам продукции питания и роз-
ничную продажу продукции пи-
тания, без потребления указанной 
продукции в зале предприятия об-
щепита.

CСПРАВКА
По сообщению оперативного штаба, 
на 25 июля в регионе выявлен 271 
случай заболевания за минувшие 
сутки. В числе заболевших 23 
ребенка. 20 пациентов из общего 
числа заболевших находятся на ИВЛ. 
В течение суток выздоровели 189 
человек.

俯Евгения ЛЕЖНЁВА

СБИВАЕМ КОРОНУРЕЖИССЁРСКИЙ ЮБИЛЕЙ

Он умеет 
себя 
поставить

НАЦПРОЕКТ «ГОРОДСКАЯ СРЕДА»

Администрация города вернёт Александровскому саду 
былую славу

 ” – Мы ещё на начальном этапе подключились к контролю над проведением 
работ в Аптекарском саду и намерены это делать и на последующих этапах. 
Сегодня с полным основанием могу констатировать – работы проводятся без 
нарушений, – подчеркнул Василий Кожедуб

Подрядчик АО «Мосто-                   
строй-11» приступил к первому 
этапу благоустроительных 
работ – к санитарной вырубке 
деревьев. Об этом рассказал 
журналистам заместитель 
главы города Юрий Вавакин.

Как много повидал старый сад 
на своём веку и как много секре-
тов хранит он под сенью своих 
разросшихся деревьев! Уютные 
уголки сада прятали одиноких 
посетителей от любопытных глаз 
и дарили мгновения уединения, 
но каждому было понятно, что 
он нуждается в переменах. И они 
пришли. В саду произойдут кар-
динальные изменения, террито-
рию приведут в порядок, а сегодня 
здесь полным ходом идут работы 
по санитарной вырубке деревьев.

Две недели назад специали-
сты-озеленители во главе со 
Светланой Черепановой провели 
обследование. 

– На территории Аптекарско-
го сада произрастают многие ви-
ды деревьев, в том числе дуб че-
решчатый и яблоня сибирская, 
лиственница и пихта, ива и ель 
сибирская. Они высаживались 
в разное время общественны-
ми организациями и студента-
ми медколледжа, и им от деся-
ти и больше лет. Мы обследовали 
каждое дерево, сфотографирова-
ли, составили акт осмотра с пе-
речислением всех деревьев, ко-
торые нуждаются в санитарной 
обрезке. А таковых здесь мно-
го. Тот же клён ясенелистный: 
он заполонил весь сад и не да-
ёт расти ценным породам дере-
вьев – липам, пихтам, берёзам и 
тополям-исполинам, которые мы 
намерены сохранить, – отметила 
Черепанова. 

По словам Юрия Вавакина, 
есть критерии, по которым де-
ревья необходимо вырубать: за-
сохшие, поражённые болезня-
ми и вредителями, аварийные, с 

углом наклона до 45 градусов, с 
крупными дуплами. 

– В результате после проведе-
ния санитарной очистки в саду 
останется 92 дерева, остальные 
пойдут «под снос», в том чис-
ле все кустарники, поросли ко-
торых атаковали всё свободное 
пространство сада, – подчёрки-
вает заместитель главы.

Сейчас в Аптекарском саду 
подрядчик ведёт земляные рабо-
ты с устройством ограждающих 
элементов. Уже разобрано старое 
здание, стоящее за высоким забо-
ром рядом с администрацией го-
рода. На его месте будет парков-
ка и веранда для отдыха, а за ней, 
ближе к улице Свердлова, обору-
дуют площадку для выгула собак.

– Иногда мы с сыном ходим в 
сад, чтобы он научился разби-
раться в разных видах деревьев, 
но меня всегда угнетало его за-
пущенное состояние: бытовой 
мусор, неухоженные деревья, за-
росли кустарников. Здесь даже 

в выходные дни никого не уви-
дишь. Я очень рада, что сад будет 
благоустроен, ведь это центр го-
рода, здесь должно быть всё кра-
сиво, – поделилась Лариса П.

– Я люблю этот сад, несмотря 
на заброшенность, и вижу боль-
шой потенциал территории. Он 

очень удобно расположен в цен-
тре города недалеко от кремля, 
и я с нежностью отношусь к это-
му месту – у него очень хорошая 
история, – считает и Полина К.

Работы в Александровском са-
ду находятся под контролем об-
щественности. Василий Коже-

дуб, председатель общественной 
палаты Тобольска, отмечает, в 
что ходе осуществления обще-
ственного контроля палата всег-
да работает в тандеме с другими 
общественными организациями, 
а также с ветеранами-экологами.

俯eВера ХОХЛОВА

сын речника Валера Медведев и само-
стоятельно выйдет на просторы Ирты-
ша: всё лето он проводил на иртышских 
перекатах, ходил в плаванье по Иртышу 
с отцом…

Но мы-то с вами знаем продолжение 
истории: Медведев-младший не стал 
речником, сразу после армии поступив 
в театральный институт в Ленинграде. 
Родители только руками развели. Годы 
спустя Валерий Медведев усадит мать 
в зрительном зале и выйдет на сцену в 
своей же постановке. Его студенты из 
училища искусств и культуры сыграют 
«Антигону».

– Ну, галстук даже не надел, сказала 
тогда мама, – сейчас Валерий Петрович, 
конечно, смеётся, вспоминая мамину 
оценку. Но пришлось же ему поколесить, 
прежде чем наконец он вернулся в род-
ной театр! Зато и сколько встреч, сколько 
опыта подарили ему уральские театры.

После работы в учебном театре при 

училище искусств и культуры в поис-
ках самостоятельности отправился Ва-
лерий Медведев по Уралу: ставил спек-
такли в Лысьве, Каменске-Уральском, 
Ирбите. Вместе с ним меняла театры и 
его жена – актриса Альбина Шафирова. 
Десять лет, в самые неласковые 90-е го-
ды, он берёг Ирбитский театр. Не только 
свой сберёг, но стал зазывать в Ирбит и 
другие театры – на ставший теперь зна-
менитым фестиваль «Ирбитские под-
мостки».

А в 1999-м без сомнений и сожалений 
вернулся в Тобольск.

– Каждый раз навещая маму в Тоболь-
ске, я приходил в здешний театр — он 
был для меня родным. Так моя история 
началась в Тобольском театре и продол-
жается здесь, – говорит.

А мы добавим: весьма успешно разви-
вается и за его пределами. Несмотря на 
главное режиссёрство в нашем драмати-
ческом театре, как минимум два десятка 

спектаклей Медведев поставил на сце-
нах Златоуста, Екатеринбурга, Москвы.

Зрители плакали, смеялись, пережи-
вали вместе с героями «Корабля дура-
ков» и «Очень простой истории», «Одно-
классников» и «Почти рождественского 
рассказа», аплодировали постановкам 
«Медведь» и «Когда наступает вечер». 
Но это ведь далеко не конец истории. Че-
го бы хотел главреж Тобольской драмы 
Медведев на своё 75-летие?

– Хорошо, если дадут новую постанов-
ку. Я вот Чехова мало ставил, Горького, 
Шекспира. Не было «Гамлета» на тоболь-
ской сцене, – мечтает Валерий Петрович.

А что, всё ещё впереди: вот наступит 
новый сезон, и выйдет Медведев к пу-
стой, ещё спящей сцене. Шепнёт завет-
ное словечко, и всё опять завертится: и 
поворотный круг, и работа над новой по-
становкой.

✍Марина ЕВГЕНЬЕВА
eДарья ФЕДОТОВА

Да и других тоже: 
главный режиссёр 
Тобольского 
драматического 
театра Валерий 
Петрович Медведев 
празднует завтра свой 
юбилей

В историческом центре 
Тобольска появится отель 
первого класса.
Новый, четырёхзвёздочный, 
корпус появится у гости-
ницы «Георгиевской»
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Идея создания в Тобольске четырёхзвёздочного 
отеля (на сегодняшний день в городе средства раз-

мещения только до 3 звёзд) принадлежит руководителю 
ООО «Уффици» и гостиницы «Георгиевская» Татьяне Яку-
ниной. И строительство ещё одной гостиницы повышен-
ного уровня комфорта и сервиса, по мнению инвестора, 
даже в столь сложное для туристической отрасли время 
необходимо нашему городу и области в целом. 

Встреча с профсоюзным 
активом

Состоялась у депутата Тюменской областной 
думы, члена регионального политсовета «Единой 
России» Владимира Майера.

Разговор об экономическом развитии города, о пер-
спективах развития Тобольска и всей Тюменской об-
ласти в медицинском колледже имени В. Солдатова 
длился в течение часа. Участники встречи живо ин-
тересовались партийными проектами, которые про-
должают реализовываться в первой столице Сибири, 
задавали вопросы по проведению предстоящих выбо-
ров, а также говорили об отраслевых проблемах, воз-
никших в связи с пандемией, и путях их решения. 

По мнению директора медицинского колледжа им. 
В. Солдатова, депутата городской думы, члена фрак-
ции «Единой России» Натальи Данилиной, это был 
живой диалог.

 – Владимир Яковлевич очень интересный собесед-
ник, и беседу он построил на ярких, говорящих при-
мерах. Он также очень внимательно выслушивал 
каждого, кто задавал вопросы или высказывал свою 
точку зрения, – подчеркнула она.

Встреча завершилась вручением наград творче-
ским преподавателям и студентам Тобольского мед-
колледжа.

俯Вера ВОЛГИНА

Команда мечты
На базе предприятий СИБУРа идёт форум молодых 

специалистов компании.

Более 600 сотрудников предприятий компании из То-
больска, Перми, Красноярска, Томска, Нижневартовска, 
Благовещенска, Нижнего Новгорода, Кстово, Дзержин-
ска и Воронежа поделятся инновационными проекта-
ми и знаниями на форуме под эгидой международного 
инженерного чемпионата CASE-IN (системы соревнова-
ний по решению инженерных кейсов для школьников, 
студентов и молодых специалистов топливно-энерге-
тического и минерально-сырьевого комплексов).

Команды предприятий соревнуются в решении реаль-
ных производственных задач. Финал конкурса состоит-
ся осенью на базе центра СИРИУС. Победители местных 
форумов получат шанс представить свои решения в Со-
чи, а также более глубоко проработать идеи к финалу, 
получив консультации экспертов, мастер-классы от топ-
менеджмента и пройдя дополнительное обучение.

– Ежегодно на «ЗапСибНефтехим» приходят рабо-
тать сотни начинающих сотрудников – выпускников 
ведущих вузов страны. В первые месяцы для них важ-
но познакомиться с производством, оборудованием, 
программами, корпоративной культурой и ценностя-
ми, влиться в команду. Форум молодых специалистов 
– отличная возможность сделать это: через решение 
практико-ориентированных кейсов, взаимодействие с 
наставником и работу с коллегами из других подраз-
делений. 190 молодых сотрудников, объединённые в 38 
команд, уже в начале августа представят свои идеи и 
предложения на суд жюри, в числе которого – руководи-
тели предприятия, эксперты в отрасли. Желаю ребятам 
продуктивной работы», – прокомментировал генераль-
ный директор «ЗапСибНефтехима» Максим Рогов.

俯Евгения ЛЕЖНЁВА

Для мяча и для шайбы
Они на площадке бывшего хоккейного корта 

как на ладони. Им достаётся как от раскалённого 
солнца, так и моросящего дождика. По технике без-
опасности все работы строители должны произво-
дить в спецовках. Они и производят.

Сегодня все 1700 кв. м общей площади хоккейного 
корта в 6 микрорайоне, рядом со спортивным комплек-
сом «Энтузиаст», ещё пока в асфальте, но на днях сюда 
придёт фреза, и он будут снят до основания. Сейчас же 
здесь идут другие работы. Монтажники ООО «Каскад» 
(субподрядной организации) Александр Зяблов и Ген-
надий Дьяконов заняты монтажом глухого забора. Они 
объясняют, что технология производства работ требу-
ет, чтобы объект был обнесён глухим забором. 

Генподрядчик ООО «КАПИТАЛ ГРУПП» приступил 
к работам 24 июня. Строителям предстоит трансфор-
мировать бывший хоккейный корт во всесезонную 
уличную спортивную площадку на 3 тыс.кв.м, пре-
вратив её в футбольно-хоккейную.

Как сообщил главный инженер МКУ «Тобольск-
стройзаказчик» Роман Янсуфин, площадка будет обо-
рудована современным освещением, системой во-
доотведения. Здесь также будут сделаны пункты 
проката, беговая дорожка по периметру и пешеходные 
дорожки. Начальник участка Айдар Даминов дополня-
ет, что по проекту на площадке предусмотрен искус-
ственный газон, а зимой она будет заливаться водой.

И мокрого места не останется

Чтобы в городе был порядок

ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

НА ВСЕ СЕЗОНЫ

ПРОФИ В ФАС И ПРОФИЛЬ

ИНВЕСТПРОЕКТЫ ТОБОЛЬСКА 

Четвёртая звезда 
В историческом центре Тобольска планируют построить отель первого класса 
с повышенным уровнем сервиса (4 звезды). Этот проект был рассмотрен на 
экспертном совете фонда «Инвестиционное агентство Тюменской области» и взят 
на сопровождение

– Наш проект направлен 
на развитие внутреннего и 
въездного туризма в Тюмен-
ской области и Тобольска, 
сегодня эта сфера имеет 
особый приоритет не толь-
ко в нашем регионе, но и по 
всей стране. Тобольск был 
и остаётся туристическим 
центром Западной Сибири, 
и для достойного представ-
ления его исторического на-

следия и мощного промыш-
ленного потенциала нужна 
соответствующая туристи-
ческая инфраструктура, – 
считает Татьяна Якунина. 
– В городе сегмент гости-
ниц высокого уровня не за-
полнен, нет четырёх- и пя-
тизвёздочных отелей. При 
этом такие места достаточ-
но востребованы, особенно 
в последнее время с разви-

тием делового туризма 
в Тобольске и благодаря 
проектам СИБУРа. 

В этом году было под-
писано постановление 
правительства РФ (№141 от 
09.02.2021), касающееся ре-
ализации инвестиционных 
проектов, необходимых 
для устойчивого разви-
тия внутреннего и въезд-
ного туризма, создания и 
развития туристских кла-
стеров в России. По ново-
му правовому акту будут 
предоставляться субсидии 
из федерального бюджета 
российским кредитным ор-
ганизациям, которые вы-
дают кредиты по льготным 
ставкам инвесторам в сфе-
ре внутреннего туризма. В 

результате сам инвестор, 
реализующий турпроект, 
получает долгосрочный 
льготный кредит. 

Всё это и сподвигло, мож-
но сказать, даже подстег-
нуло команду «Уффици» на 
претворение в жизнь сво-
ей давней задумки по рас-
ширению номерного фонда 
и реконструкции гостинич-
ного комплекса «Георгиев-
ская» за счёт строительства 
нового корпуса. Инвестици-
онное агентство Тюменской 
области финансово поддер-
жало данный проект и уже в 

По проекту планируется 
45 номеров разных катего-
рий – от двухместных стан-
дартных до класса «люкс», 
ресторан до 120 посадоч-
ных мест. «Имеющаяся ком-
мунальная инфраструкту-
ра гостиничного комплекса 
позволяет обеспечить и но-
вый корпус. Затраты в этом 
плане снижаются, не надо 
дополнительных техусло-
вий со стороны ресурсос-
набжающих организаций», 
– добавила Татьяна Якунина. 

Администрация города 
одобрила желание инве-
стора создать в Тобольске 
четырёхзвёздочный отель. 
«В первую очередь этот ин-
вестпроект направлен на 
развитие туристического 
потенциала нашего города, 
а также на повышение ка-
чества обслуживания ту-
ристов. При его реализа-
ции будет создано 21 новое 
рабочее место (сегодня в                                                                
команде ООО «Уффици» поч-
ти 50 человек). Земельный 
участок под строительство 
у инвестора есть, он нахо-
дится в очень удобном и 
красивом историческом ме-
сте города. Уверены, здесь 
станет ещё лучше и ком-
фортнее», – отметил заме-
ститель директора депар-
тамента экономики города 
Сергей Новосёлов. 

Запуск нового перво-
классного отеля планирует-
ся к лету 2023 года.

✍Наталья ЮРЬЕВА
eДарья ФЕДОТОВА
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текущем году начнётся под-
готовка территории и воз-
ведение здания гостиницы. 
Новый корпус в 4 этажа раз-
местится буквально рядом 
с «Георгиевской», и будет 
выполнен в том же класси-
ческом архитектурном сти-
ле, соответствующем внеш-
нему облику исторического 
района нашего города (ря-
дом сквер Достоевского и 
храм Петра и Павла). 

НАРУШИЛ - ОТВЕЧАЙ

Работает административная комиссия в Тобольске, 
которую возглавляет заместитель директора МКУ                   
«Тобольскстройзаказчик» Роман Алимпиев.

О продуктивной работе 
комиссии говорит взыска-
ние штрафов как с юриди-
ческих, должностных лиц, 
так и физических, но… По 
словам Романа Алимпиева, 
это всё же не самоцель ко-
миссии, она ратует за поря-
док и делает для этого всё, 
что предписано законом. А 
им предписано выявление 
нарушений. 

Роман Алимипиев рас-
сказал, что в случае отка-
за добровольного внесения 
штрафа в городскую казну 
они вынуждены обращать-
ся к судебным приставам. 
За 2021 год для принуди-
тельного взыскания в служ-
бу судебных приставов         
уже направлено 30 поста-
новлений на сумму 399 000 
рублей.

– Из них по 15 постановле-
ниям 2020 года взыскано на 
текущий период 102 857 руб-
лей (из 178 000), – делится 
председатель комиссии.

Но не за все админи-
стративные правонаруше-
ния накладывается штраф, 
есть среди них такие, за 
которые выносится пред-
упреждение. Так, по сло-
вам Романа Алимипиева, 

в последнее время в горо-
де особое внимание уделя-
ется несоблюдению правил 
благоустройства, наруше-
нию требований к содер-
жанию и охране зелёных 
насаждений, а также тор-
говли. Именно эти наруше-
ния мешают формировать 
единый облик города, на-
водить порядок на улицах. 
Так, по нарушению требова-
ний к содержанию и охра-
не зелёных насаждений бы-
ло составлено 34 протокола, 
торговли вне мест, установ-
ленных схемой размеще-
ния НТО-6 и т.д.

Однако ни один беспоря-
док не ускользает от внима-
ния зоркого взгляда членов 
административной комис-
сии: оставленные открытые 
люки смотровых колодцев 
(в 2021 году обнаружено 5), 
хромает содержание мест 
общего пользования (18 
случаев), не соответствует 
внешний вид фасадов (26) 

и т.д. А если нарушил, отве-
чай.

Однако если нарушитель 
добровольно и оператив-
но устранил последствия 
своей бездеятельности, то 
ему выносят предупреж-
дение.

– Такая практика в городе 
широко применяется при 
повреждении или загрязне-
нии малых архитектурных 
форм на игровых и спор-
тивных площадках, обще-
ственных пространствах, 
– пояснил председатель ад-
министративной комиссии 
Роман Алимпиев. – Приме-
ром может послужить дет-
ская площадка у дома № 9 
в 10 микрорайоне, где было 
выявлено сломанное игро-
вое оборудование. Управ-
ляющая компания «Исто-
рическая часть» вовремя 
приняла меры и избежала 
штрафных санкций.

Предупреждение также 
выносится за то, что вовре-

мя не очистили стены зда-
ния, дома от надписей, а 
также в целом – за ненад-
лежащий внешний вид фа-
сада.

Но при этом законом про-
писаны нарушения, за ко-
торые предупреждение не 
выносится ни при каких об-
стоятельствах. Это выбра-
сывание мусора вне спе-
циальных мест (создание 
свалок), когда не очищается 
снег, не убираются сосуль-
ки, наледь. Только за нару-
шения требований к уборке 
территорий в текущем году 
было составлено 122 прото-
кола. Но, как отмечает Ро-
ман Алимпиев, в основном 
такое бездействие исходит 
от юридических лиц. Кста-
ти, их сегодня чаще при-
влекают к ответственности, 
чем в прошлые годы. Так, за 
шесть месяцев этого года 
оштрафовано 118 юридиче-
ских лиц, в прошлом в два 
раза меньше.

НАЦРОЕКТ «ГОРОДСКАЯ СРЕДА»

Предпринятые админи-
страцией меры по ликви-
дации проблемных участ-
ков ливневой канализации 
уже этой весной дали свои 
результаты – в городе стало 
значительно меньше зата-
пливаемых мест.

Годами весной, осенью 
и даже летом это место 
за художественной шко-
лой было покрыто застояв-
шейся водой. Данный уча-
сток входит в список самых                  
проблемных, и здесь будет 
выполнен дождеприёмный 
колодец, который позволит 
раз и навсегда ликвидиро-
вать эту неприятную лужу, 
надоевшую всем жителям 
микрорайона и прохожим.

Тюменский подрядчик 
в этом сезоне на отсут-
ствие работы пожаловать-

ся не может: её достаточно, 
и у каждого участка свои 
сложности. Так, на улице 
Защитинской у дома №17 
рядом с ливнёвкой прохо-
дят тепловые и газифика-
ционные сети, и поэтому 
при устройстве дождепри-
ёмника ремонтной брига-
де необходимо соблюдать 
ювелирную точность. Как 
говорится, шаг влево, шаг 
вправо – порыв.

Всего в Тобольске подле-
жат ремонту около 30 проб-
лемных участков, и они 
ликвидируются поэтапно – 
в соответствии с финанси-
рованием. В прошлом году 
привели в порядок шесть 
участков, в этом году в пла-
нах столько же.

По словам заместителя 
главы города Юрия Вава-
кина, выявленные в про-
шлом году проблемы со 

смотровыми колодцами 
были решены, а после это-
го произведена повторная 
промывка.

– В текущем году на             
сегодня промыто уже 

97 % ливневой                     
канализации, 
– отмечает Юрий                            
Вавакин.

Сегодня работы проводят-
ся и на привокзальной пло-
щади у железнодорожного 
вокзала. Здесь также необ-
ходимо убрать застой воды. 
Построят дождеприёмные 
колодцы ещё и на парковке 
в 8 микрорайоне у магази-
на «Ковры», а также в 9 ми-
крорайоне, напротив Ланд-
шафтного парка. 

А в нижнем посаде осу-
ществляется промывка 
действующей ливнёвки.

– Здесь нам передали 

дренажную сеть. Эта та же 
ливневая канализация, но 
функции другие, однако 
способ промывки такой же. 
Сейчас субподрядная орга-
низация ООО «Параметр» 
занимается телеметрией 
в районе улицы Кирова. Я 
уверен, что они наведут 

там порядок, как, впрочем, 
и на других проблемных 
участках, – подчеркнул за-
меститель главы города.

Он также заверил, что до 
середины октября все за-
планированные работы бу-
дут завершены.

俯eВера ХОХЛОВА

Отметим, что спортивная площадка строится по про-
грамме «Развитие городской инфраструктуры» и ре-
ализуется администрацией города при поддержке 
региональной власти и компании СИБУР. Она станет до-
стойным продолжением целого ряда других, не менее 
значимых объектов в Тобольске.

俯eВасилина ВЛАДОВА

CСПРАВКА

За 2021 год к 30 июня их в 
Тобольске выявлено 381 ( в 
2020-м – 263). В том числе на 
118 юридических лиц наложен 
штраф на сумму 2 017 000 ру-
блей, (взыскано 700 000), 55 
должностных лиц оштрафо-
вано на 272 000 рублей – взы-
скано 142 00, 204 физических 
лица – на 83 000 рублей, взы-
скано 35 000.
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Знаковый конкурс

Бонус за ответственный 
подход

С 1 июля в территориальных органах Пенсионного 
фонда РФ по Тюменской области начался приём за-
явлений на выплаты для будущих мам, вставших на 
учёт в ранние сроки беременности и находящихся 
в трудной финансовой ситуации, а также одиноких 
родителей, воспитывающих детей в возрасте от 8 до 
16 лет включительно.

Отметим, что за первые пять дней поступило уже 
более 8 тысяч заявлений, преимущественно через 
портал Госуслуг. 

Специалисты Пенсионного фонда рекомендуют за-
явителям заранее внести необходимую информацию 
в личный кабинет и отслеживать её актуальность. 

При подаче заявления важно избежать распростра-
нённых ошибок: неправильно введённых данных ре-
бёнка, реквизитов актовой записи о рождении ребён-
ка, СНИЛСа, банковского счёта, отсутствие данных по 
реквизитам актовой записи о расторжении брака, о 
судебных решениях по взысканию алиментов, наи-
менования медицинского учреждения, где наблюда-
ется по беременности заявительница. 

Отметим, что перечисление средств будет происхо-
дить только на банковские карты национальной пла-
тёжной системы «Мир». А назначаться выплаты бу-
дут с учётом комплексной оценки нуждаемости. 

俯Диана ШТЕРН 

Хорошие вести 

Резервные силы

ПОПАЛИ НА КРЮЧОК 

КОМСОМОЛЬСКОЕ ВРЕМЯ

ЗАМЕТЬТЕ

НАШИ ДРУЗЬЯ

Лу ч ш и й  э с к и з -
ный проект памят-
ного знака, посвя-
щённого комсомоль-
цам – строителям 
Тобольского нефтехи-
мического комбина-
та в 1970-80-х годах, 
будет выявлен по ре-
зультатам конкурса, 
который объявил де-
партамент по культу-
ре и туризму админи-
страции города.

Александр Павлов – легендарный бригадир мон-
тажников, прибывший в Тобольск с одним из пер-
вых комсомольских отрядов, пройдя по Комсомоль-
скому проспекту, всегда вспоминает, как строился 
город, как поднимались ввысь колонны бутадиена и 
ТСБ-Южной и Северной, в строительстве которых его 
бригада принимала участие. Вспоминает, как в очень 
сложных условиях и в невероятно короткие сроки 
трудом комсомольских строительных отрядов со все-
го Советского Союза в лесном массиве, прилегавшем 
к северу от исторического города, был построен со-
временный Тобольск. Один из символов Комсомоль-
ского проспекта – большие часы, которые показыва-
ют дату и температуру воздуха. Дизайн часов уже 
дважды менялся, и по прошествии нескольких лет 
вновь требует обновления.

Конкурс, который призван модернизировать и об-
новить данную конструкцию, органично впишет её 
в монумент. Участие в конкурсе могут принять все 
желающие. Участником может быть как один автор, 
так и авторский коллектив. Конкурсные материалы 
могут быть переданы лично или направлены в элек-
тронном варианте на e-mail: admturizm@mail.ru с по-
меткой «Проект памятного знака» в срок до 31 июля 
2021 года. Телефон: 8 (3456) 24-69-70.

✍Вера ВОЛГИНА eАнна ЩЕРБИНИНА

получают жители 
нижнего посада из 
газеты «Тобольская 
правда». Да, сегодня 
информация заполо-
нила мир: социаль-
ные сети, интернет 
сваливают на обы-
вателя столько ново-
стей, читай – не хочу. 
А вот тоболяки пре-
клонного возраста 
по-прежнему отдают 
предпочтение своей 
старой знакомой «То-
больской правде».

–  Столько с ней пережито, как будто с родным чело-
веком. В ней мы черпали не только информацию, но и 
вдохновение, а также веру, что всё будет хорошо. Пу-
стые прилавки и продукты по талонам, как приехали 
в Тобольск первые комсомольско-молодёжные строи-
тельные отряды и как строился НХК, как стал застра-
иваться и на глазах хорошеть наш город – всё это на-

ходило отражение в нашей 
газете. Мы жили одной жиз-
нью с городом, радовались 
его успехам, – поделилась 
участник трудового фронта 
Валентина Ефимова Кисе-
лёва, проживающая на ули-
це Менделеева, 121. 

Ей и многим другим «То-
больскую правду» достав-
ляют бесплатно дважды в 
неделю волонтёры-молодо-                                                                

гвардейцы: Даша Рыбина, студентка тобольского 
многопрофильного техникума, и участник проекта 
«Наставник» Николай Заблоцкий.

俯eВера ХОХЛОВА

Знатный улов 
В Тобольске прошел от-

крытый чемпионат по 
рыболовному спорту, 
в котором соревнова-
лись более 30 спортсме-
нов города и Тобольского 
района. 

Участники соревнований 
продемонстрировали свое 
мастерство в дисциплине 
«Ловля поплавочной удоч-
кой».

Отметим, что это наибо-
лее древняя техника рыб-
ной ловли, основной особен-
ностью которой является 
использование поплавка – 
индикатора поклевки рыбы. 
На поплавочную удочку ло-
вится рыба самых разных 
видов, все зависит от вы-
бранной снасти и навыков 
рыбака. 

Преуспел в этом нелёгком 
деле Олег Коптяев – тоболь-
ский рыбак стал победите-

лем чемпионата. Пьедестал 
почёта с ним разделили 
Сергей Лоншаков и Сергей 
Свистельник. Общий вес ры-
бы, пойманной на соревно-

ваниях, составил 34 кг 91 г.
– За трёхчасовую рыбал-

ку вес моего общего улова 
составил 4 кг 530 г. Безус-
ловно, важен опыт и выбор 

правильного места для лов-
ли. Любой вид спорта требу-
ет тренировок, рыболовный – 
не исключение. Необходимо 
улучшать свои навыки, экс-

периментировать с приман-
ками и со снастями. На этом 
чемпионате мне удалось по-
высить свой разряд до пер-
вого, чему я очень рад, – рас-
сказывает чемпион.

Участники, занявшие 1-2 
места, выполнили 1 раз-
ряд, 3-6 места – 2 разряд и 
7-11 места – 3 разряд, сооб-
щает департамент физиче-
ской культуры, спорта и до-
полнительного образования 
Тюменской области.

Первое состязание по 
данному виду спорта бы-
ло организовано в 2016 го-
ду, ежегодно проводится 
четыре чемпионата – лов-
ля со льда, ловля поплавоч-
ной удочкой, ловля на спин-
нинг и ловля на блесну. Уже 
7 августа спортсмены бу-
дут соревноваться в ловле 
на спиннинг, которая тоже 
требует определённой сно-
ровки и умений. 

俯Герман БАБАНИН

Только завершился весенний призыв, как перед военкоматом Тобольска и 
Тобольского района поставлены новые задачи

Военком Алексей Бердин 
рассказал нам об акции, 
в которой принимают 
участие все военкоматы 
страны. 

В Вооружённых Силах 
России проводятся меро-
приятия по созданию мо-
билизационного людского 
ресурса, который предна-
значен для оперативного 
наращивания сил при воз-
никновении кризисных си-
туаций, а также для ре-
шения отдельных задач в 
мирное время, в том чис-
ле в оказании помощи при 
ликвидации последствий 
чрезвычайных ситуаций. 
Первый контракт заключа-
ется на три года. 

– Во многих государствах 
мира существуют такие ре-
зервы, например в Китае. 
А армия Великобритании 
в основном на резерве ос-
новывается. Суть резерва 
в том, что граждане не бу-
дут призываться на служ-

бу, а будут находиться в ре-
зерве, заключив контракт, 
и им будет выплачиваться 
определённое денежное до-
вольствие в зависимости 
от должности и звания (за 
год 80 – 120 тысяч рублей). 
Но при этом гражданин, на-
ходящийся в резерве, бу-
дет ежемесячно проходить 
трёхдневные сборы на ба-
зе одного воинского под-
разделения в Тюменской 
области, созданного при 
ТВВИКУ. Участники сборов 
будут заниматься физиче-
ской, огневой подготовка-
ми. Совершенствоваться 
по своей военно-учётной 
специальности, обучаться 
действиям при возникно-
вении ЧС. Раз в год будут 
проводиться двухнедель-
ные сборы, на которые ра-
ботодатель будет обязан от-
пускать своих работников, 
находящихся в резерве. Од-
ним словом, любую возни-
кающую опасность они го-
товы будут встретить, что 
называется, во всеоружии, 

– рассказывает Бердин.
От себя добавим, что ре-

зерв формируется из граж-
дан, находящихся в за-
пасе, прошедших в своё 
время срочную воинскую 
службу и имеющих соот-
ветствующую категорию 
годности. «Запасными» сол-
датами, матросами могут 
стать лица в возрасте до 42 
лет, младший офицерский 
состав может попасть в ре-
зерв до 47 лет, полковники – 
до 57 лет. 

В случае военной угрозы 
или крупной чрезвычайной 
ситуации они по повест-
кам должны будут явить-
ся в своё формирование в 
форме, которая всем будет 
выдана на домашнее хра-
нение, причём форма вне-
сезонная. В форме контрак-
тники должны являться и 
на сборы. Проезд на сборы 
до Тюмени туда и обратно 
будет оплачиваться, каждо-
му контрактнику выдадут 
продовольственный паёк. 

Вступление в резерв –    

дело доброволь-
ное. Большой 
э к о н о м и ч е -
ской выгоды 
здесь не най-
дёшь. Но это 

дело для настоящих муж-
чин, готовых протянуть руку 
помощи пострадавшим при 

ЧС и создать надёжный щит 
в случае военной угрозы. 

✍eМирослав ВОЙНИЧ

НАДЁЖНЫЙ ЩИТ   

ЮРИЙ ВАВАКИН, заместитель главы                   
города:

– Со спортом я дружу. В спартакиаде уча-
ствую во многих видах. Выступаю в составе 
команды «Даниил Чулков». Сейчас, правда, 
времени катастрофически не хватает на за-
нятия спортом. В недалёком прошлом увле-
кался футболом, волейболом. Придержива-
юсь принципов здорового образа жизни. В 
спартакиаде надеемся занять призовое ме-
сто, если не в общем зачёте, то хотя бы по от-
дельным видам.

ОЛЬГА АЛЕЕВА, и. о. директора департамен-
та по физической культуре, спорту и моло-
дёжной политике:

– Спартакиада муниципальных служащих 
проводится уже не первый год. Но в этом году 
на ней среди участников особый настрой. Это 
видно невооружённым взглядом. У всех нас 
открылось второе дыхание. Участие в спарта-
киаде – это толчок для систематических за-
нятий муниципальных служащих физической 
культурой и спортом. Кроме всего прочего, 
участие в спартакиаде сплачивает коллек-
тив. Сама я выступаю в команде «Александр              
Алябьев». Давно не тренировалась. Вспомню 
студенческие годы, когда я занималась в сек-
ции волейбола. Постараюсь вспомнить игро-
вые навыки и быть полезной своей команде.

ТЕЛО В ДЕЛО    

В Тобольске спартакиадным движением охвачены 
все возрасты, все социальные группы. Не обделены 
вниманием и муниципальные служащие, спартакиада 
среди которых набирает обороты. В этом году команды 
назвали именами выдающихся земляков. Это с одной 
стороны почётно, с другой – ко многому обязывает.

Позади соревнования по 
двум видам – шахматам и 
кёрлингу. Награждение по-
бедителей и призёров по 
обоим видам состоялось на 
стадионе «Тобол». Церемо-
нию награждения провела 
и. о. директора департамен-
та по физической культуре, 
спорту и молодёжной поли-
тике Ольга Алеева. 

В шахматах на третьем 
месте команда «Дмитрий 
Менделеев», в составе ко-
торой выступили Ольга Чу-
ба и Александр Зырянов. 
Серебро досталось коман-
де «Даниил Чулков» (Юрий 
Вавакин, Фёдор Духно, Олег 
Низовских). Победу одер-
жала команда «Александр 
Алябьев» в составе Светла-
ны Мещеряковой, Игоря Че-
чина, Александра Зубова. 

В кёрлинге на третью 
ступеньку пьедестала под-
нялась команда «Дмитрий 
Менделеев» (Татьяна Жид-
кова, Надежда Ушарова). 
Серебро у команды «Семён 
Ремезов» (Павел Жабрев, 
Людмила Сотниченко) По-
бедителем стала команда 

«Даниил Чулков» (Ольга 
Лиукконен, Гульнара Уша-
кова). 

Впереди у муниципалов 
ещё девять видов. Соревнова-
ния по одному из них – парко-
вому волейболу– прошли на 
стадионе «Тобол». 

Большинство участни-
ков, как и организаторов, 
настраивалось на игру на 
свежем воздухе. И первую 
партию сыграли-таки на от-
крытой волейбольной пло-
щадке стадиона «Тобол». 
Но дождь заставил пере-
дислоцироваться под кры-
шу. Практически все игры 
прошли в зале, на подъё-
ме, при мощной поддерж-
ке коллег-болельщиков.                             
Команда-лидер определи-
лась практически с первой 
игры. Такую мощную, сла-
женную игру, какую они 
продемонстрировали, не 
всегда и у профессиональ-
ных команд увидишь.

Победителем в парковом 
волейболе стала команда 
«Пётр Ершов», на втором ме-
сте – «Даниил Чулков», на тре-
тьем – «Александр Алябьев».   

ВИТАЛИЙ ЕФИМОВ, начальник отдела финан-
сового контроля департамента финансов:

– Я играю в команде «Пётр Ершов». Сегодня 
у нас соревнования по парковому волейболу в 
зачёт спартакиады муниципальных служащих. 
В волейбол успешно играл в школе. Сейчас 
стараюсь поддерживать себя в хорошей физи-
ческой форме, занимаюсь спортом и зимой, и 
летом: плавание, лыжные гонки, волейбол. Ну а 
в том, что утро выходного дня мы проводим на 
стадионе «Тобол», нет ничего удивительного. 
Для сторонников активного здорового образа 
жизни это норма. 

ОЛЬГА ЛИУККОНЕН, главный специалист 
департамента городской среды:

– Наша команда «Даниил Чулков» уже с меда-
лями. Надеемся, что эту медальную коллекцию 
ещё пополним. В волейбол я много лет играла, 
потом был, правда, большой перерыв. Думаю, 
всё сразу вспомнится, только мяч в руки по-
падёт. Я дружу со спортом, а он со мной. В по-
следнее время занимаюсь плаванием, сноубор-
дом, посещаю тренажёрный зал. Супруг меня во 
всём поддерживает. Занятия спортом позволя-
ют нам быть более выносливыми, переносить 
большие нагрузки, поднимают настроение. На 
волейбольную площадку мы с командой приш-
ли за победой. Иного настроя не приемлем. 

俯eФеликс БРАЦЕВСКИЙ

Спорт 
с ними дружит
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ОФИЦИАЛЬНЫЙ ВЕСТНИК: 
ГОРОДСКАЯ АДМИНИСТРАЦИЯ

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА ТОБОЛЬСКА 
ДЕПАРТАМЕНТ ГРАДОСТРОИТЕЛЬСТВА 

И ЗЕМЛЕПОЛЬЗОВАНИЯ 

ПРИКАЗ
 23.07.2021 г.                                                                                         № 405-П                       

О проведении общественных обсуждений по проекту решения 
о предоставлении разрешения на отклонение от предельных па-
раметров разрешенного строительства объектов капитального 

строительства

В целях соблюдения права человека на благоприятные условия 
жизнедеятельности, прав и законных интересов правообладате-
лей земельных участков и объектов капитального строительства, 
расположенных на территории города Тобольска, в соответствии 
с Градостроительным кодексом Российской Федерации, решени-
ем Тобольской городской Думы от 25.12.2007 №235 «О Правилах 
землепользования и застройки в городе Тобольске», Положением 
о порядке организации и проведения публичных слушаний, обще-
ственных обсуждений в городе Тобольске по вопросам градостро-
ительной деятельности, утвержденным решением Тобольской го-
родской Думы от 30.04.2019 №42, руководствуясь статьями 15, 44 
Устава города Тобольска:

  п р и к а з ы в а ю: 

1. Провести общественные обсуждения по проекту решения о 
предоставлении разрешения на отклонение от предельных пара-
метров разрешенного строительства объектов капитального стро-
ительства (далее – Проект решения) согласно приложению к на-
стоящему приказу.

2. Организатором общественных обсуждений является комис-
сия по подготовке проекта правил землепользования и застройки 
города Тобольска.

3. Организатору общественных обсуждений, в срок с момента 
опубликования настоящего приказа и до дня опубликования за-
ключения о результатах общественных обсуждений провести 
общественные обсуждения с участием граждан, постоянно про-
живающих в пределах территориальной зоны, в границах кото-
рой расположены земельные участки или объекты капитального 
строительства, в отношении которых подготовлен Проект реше-
ния, правообладателей находящихся в границах этой территори-
альной зоны земельных участков и (или) расположенных на них 
объектов капитального строительства, граждан, постоянно про-
живающих в границах земельных участков, прилегающих к зе-
мельным участкам, в отношении которых подготовлен Проект 
решения, правообладателей таких земельных участков или рас-
положенных на них объектов капитального строительства, право-
обладателей помещений, являющихся частью объектов капиталь-
ного строительства, в отношении которых подготовлен Проект 
решения, а в случае, если отклонение от предельных параметров 
разрешенного строительства, реконструкции объекта капиталь-
ного строительства может оказать негативное воздействие на 
окружающую среду, также с участием правообладателей земель-
ных участков и объектов капитального строительства, подвер-
женных риску негативного воздействия на окружающую среду в 
результате реализации Проекта решения.

4. Организатору общественных обсуждений разместить  Про-
ект решения и картографические материалы, отражающие грани-
цы земельных участков, в отношении которых подготовлен Про-
ект решения, границы территориальных зон, в пределах которых 
расположены данные земельные участки, на официальном сайте 
Администрации города Тобольска (www.admtobolsk.ru) в инфор-
мационно-телекоммуникационной сети «Интернет» (далее - офи-
циальный сайт), в разделе: /Департамент градостроительства и 
землепользования/ Управление градостроительства /Обществен-
ные обсуждения/, в период с 29.07.2021 по 05.08.2021.

5. Организатору общественных обсуждений провести экспо-
зицию по Проекту решения и консультирование посетителей в 
период, указанный в пункте 4 настоящего приказа, в здании, в 
котором расположен Департамент градостроительства и земле-
пользования Администрации города Тобольска (далее – Депар-
тамент), и находящееся по адресу: город Тобольск, 8 микрорайон, 
32, 1 этаж, в рабочие дни по предварительной записи по телефо-
ну 8(3456)252594: понедельник - четверг - с 8.45 до 13.00, с 14.00 до 
18.00, пятница - с 9.00 до 13.00, с 14.00 до 17.00 (открытие экспози-
ции: 29.07.2021).

6. Организатору общественных обсуждений в период, указан-
ный в пункте 4 настоящего приказа, принимать предложения и за-
мечания, касающиеся Проекта решения, внесенные участниками 
общественных обсуждений в следующих формах:

а) в письменной форме в адрес Департамента, расположенно-
го по адресу: город Тобольск, 8 микрорайон, 32, каб. 402, в рабочие 
дни: понедельник-четверг – с 8.45 до 18.00, пятница – с 9.00 до 17.00;

б) посредством записи в книге (журнале) учета посетителей 
экспозиции Проекта решения;

в) посредством официального сайта Администрации города То-
больска (www.admtobolsk.ru) в разделе: /Департамент градострои-
тельства и землепользования/ Управление градостроительства /
Общественные обсуждения/.

При внесении предложений и замечаний участники обще-
ственных обсуждений должны представлять сведения о себе 
(фамилию, имя, отчество (при наличии), дату рождения, адрес 
места жительства (регистрации), а также согласие на обработ-
ку персональных данных, в соответствии с  Федеральным за-
коном от 27.07.2006 № 152-ФЗ «О персональных данных» - для 
физических лиц; наименование, основной государственный ре-
гистрационный номер, место нахождения и адрес - для юриди-
ческих лиц) с приложением документов, подтверждающих та-
кие сведения; сведения из Единого государственного реестра 
недвижимости и иные документы, устанавливающие или удо-
стоверяющие права на земельные участки и (или) расположен-
ные на них объекты капитального строительства и (или) поме-
щения, являющиеся частью указанных объектов капитального 
строительства, - для правообладателей соответствующих зе-
мельных участков, объектов капитального строительства, по-
мещений.

7. Департаменту обеспечить соблюдение требований и ограни-
чений, установленных в целях предотвращения распространения 
новой коронавирусной инфекции (COVID-19). 

8. Организатору общественных обсуждений:
а) обеспечить выполнение мероприятий, предусмотренных ча-

стью 8 статьи 5.1 Градостроительного кодекса Российской Феде-
рации;

б) в срок по 05.08.2021 осуществить прием предложений и заме-
чаний участников общественных обсуждений по Проекту реше-
ния; 

в) в срок по 17.08.2021 подготовить и обеспечить опубликование 
в установленном для муниципальных правовых актов города То-
больска порядке заключения о результатах общественных обсуж-
дений и разместить его на официальном сайте Администрации 
города Тобольска;

г) в течение 15 рабочих дней со дня опубликования заключе-
ния о результатах общественных обсуждений по Проекту реше-
ния, указанному в пункте 1 настоящего приказа, осуществить 
подготовку рекомендаций о предоставлении разрешения на от-
клонение от предельных параметров разрешенного строитель-
ства объектов капитального строительства или об отказе в пре-
доставлении такого разрешения с указанием причин принятого 
решения и направить их Главе города Тобольска, а также проек-
та решения в форме муниципального правового акта Главы го-
рода Тобольска о предоставлении разрешения на отклонение от 
предельных параметров разрешенного строительства объектов 
капитального строительства, или об отказе в предоставлении та-
кого разрешения.

9. Организатору общественных обсуждений:
а) в срок по 27.07.2021 обеспечить опубликование настоящего 

приказа (за исключением приложения в печатном средстве мас-
совой информации;

б) в течение 3 дней со дня опубликования в печатном сред-
стве массовой информации обеспечить размещение настояще-
го приказа на официальном сайте Администрации города То-
больска.

Директор С.А. Карева

Утерянный аттестат № 07204000021166, 
выданный в 2016 году МАОУ СОШ № 9 на имя 

Колганова Данилы Андреевича, считать 
недействительным.

Реставрация ванн.  Тел. :  8-919-943-38-27.

КУПЛЮ ВАШ АВТО БЫСТРО, ДЕНЬГИ СРАЗУ.
Телефон: 8-965-511-44-44

Мусульмане всего мира 
отпраздновали Курбан-бай-
рам. В ДК «Синтез» прошла 
праздничная программа, 
организованная центром 
сибирско-татарской куль-
туры, которая была по-
священа национальному 
празднику. 

Из-за пандемии проведе-
ние праздничного концерта 
особо не афишировали. Но 
сработало «сарафанное ра-
дио», и зрители собрались. 
Причём представители раз-
ных поколений – от седов-
ласых аксакалов до безу-
сых юнцов. Многие соблюли 
национальные традиции 
– женщины повязали плат-
ки, мужчины надели тю-
бетейки. В зале собрались 
преданные поклонники на-
циональной культуры. 

Начался праздник с мо-
литвы на арабском языке, 
которую прочёл имам исто-
рической мечети Фаннур-
хазрат. Зрители, внимая 

В МИРЕ ЛЮДЕЙ

Праздник мира и добра

словам молитвы, сложили 
руки ладонями вверх, дабы 
принять благословение. 

Фаннур-хазрат выполнил 
приятную миссию и вру-
чил благодарственное пись-
мо директору центра си-
бирско-татарской культуры 
Гульсине Ташкеевой за ис-
кренний труд и поддержку 
мусульманской общины То-
больска, а также служение 
делу возрождения культур-
ных, нравственных, духов-
ных ценностей в современ-

ном обществе  от 
духовного управле-
ния мусульман Ази-
атской части России 
за подписью глав-
ного муфтия шейха 
Нафиуллы (Аширо-
ва). 

С одним из глав-
ных национальных 
праздников татар-
ское население го-
рода поздравили 
заместитель пред-
седателя городской 
думы Михаил Ни-
китин и председа-
тель общественной 
организации «Ав-
тономия сибирских 

татар города Тобольска» За-
йтуна Тычинских. 

– Дорогие друзья, сооте-
чественники, от всей души 
от имени сибирско-татар-
ской автономии поздрав-
ляю вас с нашим большим 
и светлым праздником Кур-
бан-байрам. Наша сибир-
ская земля имеет древнюю 
историю и традиции. Отсю-
да, из Искера, из Тобольска, 
пошла исламизация огром-
ной территории Сибири. 
Пришедшие сюда более 600 
лет назад шейхи оставили 
огромный след в духовном 
развитии Сибири. А с при-
ходом хана Кучума ислам 
стал официальной религи-
ей Сибирского ханства. И 
среди нас есть потомки тех, 
кто пришёл в Тобольск с 
благородной миссией рели-

гиозного просвещения. Кур-
бан-байрам для всех нас 
является важным праздни-
ком добра, всепрощения, 
милосердия, – обратилась 
к единоверцам Зайтуна Ап-
трашитовна.

К словам поздравления 
присоединился Михаил Ни-
китин:

– Тобольск является в ду-

ховном плане правопреем-
ником столицы Сибирско-
го ханства Искер. В нашем 
городе две действующие 
мечети – историческая и 
соборная. Это прекрасные 
объекты духовной культу-
ры, позволяющие вам нахо-
дить приют для души. По-
здравляю вас со светлым 
праздником. Берегите себя 
в наше непростое время. 

А солисты и творческие 
коллективы центра пода-
рили зрителям минуты ра-
дости от встречи с татар-
скими песнями и танцами. 
Зрители искупали в оваци-
ях и молодых артистов, и 
ветеранские коллективы. 
Праздник, несмотря на вве-
дённые ограничения, удал-
ся.  

俯eАнна ЩЕРБИНИНА

ПРИЗЫВ

150 в общем 
строю

В военном комиссари-
ате по   Тобольску и То-
больскому району в сере-
дине июля завершилась 
весенняя призывная кам-
пания.  

Об этом с полной ответ-
ственностью рапортует 
военком Алексей Бер-
дин. Задание по призыву 
по обоим муниципалите-
там выполнено на 100%. 
В Вооружённые Силы от-
правлено порядка 150 
новобранцев. С особой 
гордостью говорит Бер-
дин о том, что в этом го-
ду в Президентский полк 
пошли служить четыре 
наших земляка. Доволь-
но много ребят будет про-
ходить службу в спецна-
зе Росгвардии. Большой 
спрос  был на военных во-
дителей, пришлось при-
звать даже тех ребят, вы-
учившихся в ДОСААФ на 
военных водителей, кото-
рых готовили в команды 
осеннего призыва.

Как положительный 
фактор отметил военком 
тот факт, что ребята до-
вольно активно являлись 
на призывную комиссию, 
большинство с мыслью, 
что отслужить надо. В ве-
сенний призыв, как пра-
вило, призываются те, кто 
завершил учебный про-
цесс – выпускники школ 
или ссузов. А вот выпуск-
ники вузов, у большин-
ства из которых согласно 
новому учебному плану 
экзамены назначены на 
июль, призываться будут 
осенью.  

俯Мирослав ВОЙНИЧ

День Военно-Морского 
флота тобольские моряки 
отметили скромно, без 
лишнего пафоса, без поздра-
вительных речей. 

Руководители первичной 
организации ветеранов ВМФ   
Тобольска Рамазан Хасанов 
и Фархад Карымов пригласи-
ли всех, кто служил во флоте, 

БЕЗ ЛИШНЕГО ПАФОСА

День в тельняшках

в морской пехоте и других 
подразделениях, входящих 
в структуру ВМФ, принять 
участие в праздничном ше-
ствии по центральным ули-
цам города или проехаться 
в автоколонне под знамёна-
ми с возложением цветов к 
мемориальным комплексам. 
Благо что, несмотря на про-
гнозы синоптиков, дождь 
повременил и дал возмож-

ность людям в тельняшках 
и бескозырках провести ме-
роприятие под открытым не-
бом. Даже в какой-то момент 
солнце пробилось сквозь ту-
чи полюбоваться, как моря-
ки чеканят шаг.  

В едином строю под «Про-
щание славянки» проше-
ствовали от сада Ермака до 
стелы «Защитникам Отече-
ства во все времена» моряки 
разных поколений. Особен-
но трогательно было наблю-
дать, как за руку с дедами 
шли их внуки. 

Цветы ветераны морской 
службы возложили также 
к Вечному огню, почтив па-
мять погибших в годы Вели-
кой Отечественной войны, к 
памятному знаку речникам, 
героически сражавшимся 
на фронтах Второй мировой. 
По пути заглянули на аллею 
памяти, где, уверены они,  в 
скором будущем  появится 
памятный знак и морякам. 

俯eАнна СОЛНЦЕВА

Моряки часто уходят в дальние походы, которые могут 
длиться полгода и больше. Перепись людей в погонах, в 
том числе военных моряков, имеет свои особенности. Во
еннослужащих и членов их семей, живущих на террито
рии закрытых городков, воинских частей и организаций, 
будут учитывать силами учреждений, в ведении кото
рых находятся объекты. То есть военнослужащих ВМФ 
будут переписывать представители Минобороны России. 
О моряках, ушедших  в дальнее плавание, расскажут их 
родные, а  военнослужащих и членов их семей, живущих в 
гражданских населённых пунктах, перепишут на общих 
основаниях, то есть они могут дождаться переписчика 
или пройти перепись самостоятельно через портал Гос
услуг. Если же  человека призвали во время переписи на 
военные сборы, то о нём  также могут рассказать члены 
его домохозяйства.
Свои особенности будет иметь и перепись находящихся 
в плавании гражданских моряков рыболовных и торговых 
судов. Органы статистики совместно с администраци
ями портов заранее подготовят списки судов и членов 
экипажей, планирующих выход в море в период перепис
ной кампании. Если выход в рейс предстоит до начала 
переписи, то моряки дальнего плавания будут переписаны 
в досрочном порядке. Также переписные листы за моряков, 
находящихся во время переписи населения в плавании, 
могут заполнить их близкие.

俯Вера ХОХЛОВА

За тех, кто в море
25 июля Россия отметила День 
Военно-Морского флота. 
В настоящее время в состав Военно-
Морского флота России входят около 70 подводных 

лодок и более 200 надводных боевых кораблей и           
катеров. В Балтийском, Черноморском, Северном,                                                                                                                  
Тихоокеанском флотах, а также Каспийской флотилии 
служат в общей сложности около 150 тысяч человек.


